

98. La croix et la résurrection du Christ s'incarnent dans la communauté chrétienne

(Thomas Salamoni, 11 mars 2012)

Résumé - 2 Corinthiens 5.14 à 6.2

Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature (ou nouvelle création) v.17. C'est une manière de parler de l'action du Saint-Esprit dans le présent sur le fondement de la résurrection du Christ. Il nous fait participer à la vie à venir, dès à présent, par la vie de Christ qu'Il établit en nous.

Nous ne percevons plus personne de manière purement humaine v.16. Sur le chemin de Damas, Paul est aveuglé lors de sa rencontre avec le Ressuscité. A Damas, Ananias lui impose les mains et la vue lui revient. Mais sa vue a changé. C'est comme s'il avait reçu une paire de lunettes ; il voit les autres à la lumière de Jésus, avec le potentiel que Jésus donne.

La logique de la croix : dans sa mort à la croix, Christ a reçu le juste jugement que méritaient nos péchés (justice punitive).

Par sa résurrection, Christ inaugure une nouvelle humanité à laquelle nous participons par le Saint-Esprit (justice restauratrice). Devenus enfants du Père céleste, une nouvelle relation s'établit avec Lui et avec les humains. Nous intégrons Son corps et chacun devient un ambassadeur v.20 et 21 :

- 1) En devenant justice de Dieu, c'est-à-dire en vivant dans la sainteté voulue par Dieu.
- 2) En apprenant, dans la communauté, à vivre hors des principes du monde et dans une dynamique de restauration personnelle. La communauté devient ainsi un terrain d'entraînement. Nous serons alors mieux équipés lors de démarches concrètes de pardon et de réconciliation dans des situations spécifiques de rupture.

En effet, l'amour de Christ nous étreint... . Nous supplions au nom du Christ : « Soyez réconciliés avec Dieu ». On ne peut pas imposer le pardon et la réconciliation ; on peut les demander fortement.

Questions

- Dans mon quotidien, quels sont les signes qui manifestent que je suis une nouvelle création ?
- Qu'est-ce que ma rencontre avec Jésus a changé sur ma façon de voir les autres ?
- Que m'apporte, pratiquement, la compréhension de la justice punitive et de la justice restauratrice de Dieu?
- Que suscite en moi le fait de me savoir ambassadeur pour Christ ?

Mon complément au
résumé
Mes questions
Mon projet de
progression
•••••